
Comité de pilotage ECLAIRS2 
17	novembre	2020	

 
Présents	(skype):	Samo,	Bamol,	Abdoulaye,	Serge,	Laurence,	Youssouph,	Saliou,	
Juliette,	Alban,	Gloria	
Excusés:	Xavier,	Eric,	Saidou,	Benjamin	
Invitée:	Marianne	Diouf,	ANACIM	
	
Ordre	du	jour	
-	Bref	bilan	2018	
-	CR	de	l'audition	par	l'IRD	le	9	janvier	et	principaux	axes	de	prospectives	
-	Assemblée	générale	du	LMI	autour	du	15	juin	2020:	quel	financement?	Quels	invités?	
Quel	ordre	du	jour?	Quel	appel	à	contributions?	
-	Préparation	de	l'appel	d'offres	2020	
	
Slides	présentées:		
(Diapos	1	à	9	issues	en	majeure	partie	de	la	présentation	données	au	Département	
OCEANS	de	l’IRD	+	Représentante	de	l’IRD	au	Sénégal	Mme	Henry	+	Direction	du	
LOCEAN	le	9	janvier	2020.	)	
	

	



	
	
	
Commentaires	notés	au	cours	du	CP:		
Accord	général	sur	les	principales	lignes	de	perspective	
Services	climatiques	:		
La	mise	en	oeuvre	de	services	climatiques	implique	un	fort	investissement	humain,	
beaucoup	de	personnes.	C’est	difficile.	Besoin	de	brainstorming/	coordination	,	
mutualisation,	échanges	d’expertise	
Abdoulaye:		
	 Les	acteurs	académiques	sont	dans	la	recherche	action	
	 Les	agences	développent	des	services.		

Trouver	le	moyen	de	coordonner	les	2	au	mieux	
	
Slide	9	:	peut	être	faudrait-il	plutôt	reclasser	les	thématiques	en	fonction	des	agences,	de	
leur	positionnement	et/ou	intérêt.		
Manque	surement	ENR.		

Laurence	rappelle	le	projet	Eolien	sur	la	grande	côte	(cf	article	le	monde	->	à	
inclure	dans	Newsletter?)	
	 Marco	Gaetani.	Travail	sur	CMIP5	&	potentiel	eolien		
	 Arona	Diedhiou	–	projet	Européen	(soumis	?	accepté	?)	sur	ENR	eolien.		
	 Thésard	Moktar	Camara	2e	année.	+	Abdoulaye	Diop	UGB.		
		 Existence	master	ENR	UGB	(en	+	de	master	climat)	
	 Bcp	projets	allemands.		
	
L’ANACIM	rappelle	son	intérêt	et	son	investissement	dans	le	développement	de	services	
climatiques.		

Marianne	Diouf	:	ANACIM	climat	santé	–	actions	en	cours.	Mise	en	œuvre	
d’alertes.	Même	service	que	Youssouph.	A	travaillé	avec	Abdoulaye.	Activité	climat-	
santé.	Contact	DGS,	recherche.	Besoin	d’un	cadre	+	restreint	pour	concrétiser	bulletin	
climat	santé	

Youssouph	Sané	1	mois	de	formation	à	l’utilisation	et	l’exploitation	du	geoportail	
à	Montpellier	en	decembre	2019	



L’ANACIM	aimerait	que	+	de	lumière	soit	faite	sur	ses	activités	autour	et	pour	le	
développement	des	services	climatiques.		

	
CRODT:	travaille	autour	des	services	climatiques	marins	avec	l’ANACIM.	Fort	intérêt	
également	pour	la	pollution	d’hydrocarbure.	Ont	également	noté	de	récents	échouages	
de	gros	poissons.		
	
D’une	façon	générale,	il	est	noté	le	besoin	de	plus	de	communication	entre	les	agences	et	
les	centres	académiques.	Discussion	autour	de	la	communication	des	activités	des	
agences.	Comment	mieux	faire	circuler	l’info?		
Newsletter	(regards	croisés),	AG.		
	
	
AG	:	initialement	prévue	la	semaine	15	juin	,	mais	implique	l’absence	de	Benjamin	&	
Fred	Hourdin	->	possibilité	de	décaler	?	Pas	de	pb	à	+/-	1	semaine	pour	UGB.	Seule	
contrainte	=	CASAMANSUN	4-6	juin	pour	LOSEC.		
	
Organisation:		
Garder	le	+	de	temps	possibles	pour	discussions	acteurs	académiques	/	agences.		
Tables	rondes	sur	échanges	d’expertise,	meilleure	coopération.		
Posters	scientifiques	
Formation:	Idéalement,	il	faudrait	un	travail	en	amont	pour	l’AG	ne	soit	que	le	lieu	d’une	
restitution.		
Saliou/CRODT:	besoin	de	temps	pour	réfléchir	contenu.	Mais	en	effet	privilégier	
interaction	université	/	agences	
Les	agences	doivent	réfléchir	aux	besoins/attentes	à	exprimer	aux	universités.		
Bamol	->	DGPRE,	DAMP,	CSE	ont	été	à	Ziguinchor	->	Cela	permet	d’initier	actions	
communes	de	réflexion.	Doit	se	faire	en	amont	de	l’AG	
Alban	:	penser	à	inviter	la	DEEC.	Dior	(littoral)	&	Madeleine	(Climat).		
	 Leviers	:	la	communauté	LMI	peut	aider	à	rédiger	des	réponses	à	des	appels	
d’offres,	à	mettre	en	place	des	actions	de	financement.			
	
Action	observations	pluie.	Tentative	de	coordination	par	Laurence	automne	2019.	1	
seule	réponse.	Pourquoi	?		

Il	est	décidé	de	procéder	par	skypes	individuels	:	Laurence	&	collègues	
appelleront	les	partenaires	un	par	un.		

Table	ronde	sur	ce	sujet	à	l’AG	?		
	
AAP2020	:		
A	mener	avec	autant	de	transparence	qu’en	2019		
Formation	:	prévoir	un	peu	d’argent	pour	inciter	les	partenaires	académiques	à	se	réunir	
en	amont	de	l’AG	?	
Observations	–	privilégier	l’existant.	–	Qu’a	t	on	fait	des	obs?	Insister	sur	les	études	en	
cours,	bien	justifier.		
	
Idées	pour	la	prochaine	Newsletter:	
Zoom	climat	santé:		

JEAI	CLISAS	et	activités	Santé	à	l’ANACIM	
Zoom	projet	éolien	Grande	Côte.		



	


